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頂風作案 巴西市再查獲電詐中心
拘捕188中國人73菲人

由總統反有組織犯罪委員會、國調局等單位10月3日進行的聯合行動突擊搜查了一個位於巴西市的電詐中心，並逮捕了261人，其中188人是中國人，73人是菲律濱人。

本報訊：已全面禁止網絡博彩產業，但

一個持有網絡博彩牌照的電詐中心仍在巴西

市經營，就在世界貿易中心旁邊。

10月3日（週四）進行的聯合行動突擊搜

查了一個位於兩層樓建築一樓的網絡情緣詐

騙中心。

根據總統反有組織犯罪委員會的資料，

這次突擊行動共逮捕了261人，其中188人是

中國人，73人是菲律濱人，大多數是男性，

約有十幾名女性。

在這個迷宮般的電詐中心入口處懸掛著

許可證：一份由菲娛樂博彩公司於2023年9月

發出的互聯網博彩持牌人（IGL），有效期至

2025年9月。

互聯網博彩持牌人是POGO（網絡博

彩）的新名稱，但基本上是相同的。總統小

馬科斯的全面禁令明確涵蓋持互聯網博彩牌

照的公司，根據規定，這些經營者應在年底

前停止運作。

總統反有組織犯罪委員會的克魯茲表

示：「他們聲稱擁有菲娛樂博彩公司發出的

牌照，但我們仍需向菲娛樂博彩公司及地方

政府核實，他們展示了許可證，但我們仍需

再次與地方政府確認。」

克魯茲指出，根據初步調查，與以往被

突擊檢查的中心不同，這裡似乎沒有虐待和

賣淫的跡象。

此次行動的規模也小得多。移民局的行

動人員盤問了外籍員工，以確定他們是否擁

有合法的工作文件。

Rappler發現，他們的運作似乎在突擊搜

查時戛然而止。

臉書似乎是他們用來引誘和詐騙受害者

的平台之一，他們還使用了Telegram和Signal

等安全消息應用程式。

這個中心沒有睡覺區，與其他擁有自

己園區的電詐中心不同。克魯茲表示，他們

似乎住在附近的公寓單位，並由人員來回接

送。當局還發現了總共11輛車輛。

執法人員表示，裡面有幾名看起來像是

老闆的人。

克魯茲說：「這真的讓人感到難過，

儘管總統已經發表了聲明，這種勾當仍然存

在，他們仍然繼續詐騙。」

移民局呼籲網絡博彩產業的工作人員，

包括合法的工作人員，主動將工作簽證降級

為旅遊簽證。理想情況下，到年底不應再有

互聯網博彩持牌人／網絡博彩牌照的經營

者。

總統反有組織犯罪委員會發言人卡西歐

（Winston Casio）表示，根據他對詐騙中心運

作方式的了解，他估計這棟大樓的32個團隊

每週可賺取約3.5億披索。

與其他詐騙中心一樣，受害者被引誘參

與包括加密貨幣在內的投資計劃。

牆上的許可證最終被移除，菲娛樂博彩

公司的人員也抵達現場。

他們沒有向媒體表明身份，但表示根

據他們的記錄，該中心已被宣告為非運營狀

態，無法提供更多詳情。

圖為現任馬尼拉市長拉古那和副市長涅托昨日在馬尼拉SM商場提交候選證書，正式角逐
連任。

律師：郭華萍將競選連任
本報訊：郭華萍將試圖在明年的選舉中

重新獲得丹轆省班班社社長的席位。

郭華萍的律師斯蒂芬·沓密昨天證實，這

位被解雇的社長計劃提交2025年選舉的候選

人資格證書。

「她會參選的，」沓密告訴TV5電視

台，並補充說他們的法律團隊正在準備所需

的文件。

「我們為什麼不讓人民來決定他們要不

要她呢？」

根據選舉署的規定，郭華萍可以通過代

表提交她的「參選證書」。

郭華萍目前因各種指控而被拘留，8月份

因嚴重濫用菲離岸博彩運營商在丹轆省的運

營自由裁量權而被監察署解雇。

雖然監察署下達永久喪失公職資格的處

罰。但仍然可以上訴，因此不能被視為最後

和可執行的命令。

選舉署發言人劉良戈（Rex Laudiangco）

表示，如果郭華萍申請參加2025年的選舉，

選舉署將接受她的參選證書。

中國間諜報道頻傳
菲外交部密切關注

本報綜合外電報道：至少兩家媒體近來

報道中國間諜已滲透至菲律濱，菲律濱外交

部昨日表示，正密切關注相關發展。

據菲新社報道，菲律濱外交部發言人達

扎（Teresita Daza）昨日告訴主跑外交線媒體

記者，已注意到間諜滲透的報道，外交部嚴

肅看待這個問題。

被問及外交部是否已向中國對口單位表

達關切，達扎回應暫無相關訊息，但補充，

外交部正與其他政府部門協調，嚴密監看相

關發展。總部位於卡達首都杜哈的半島電視

台，最近播出中國紅通人員佘智江記錄片。

佘智江在片中自稱是「中國間諜」，且與丹

轆省（Tarlac）班班社（Bamban）前社長郭華

萍（Alice Guo）有聯絡。

郭華萍因涉及利用職權包庇離岸博彩產

業，面臨多項控告。參議員洪智維洛斯（Risa 

Hontiveros）懷疑她為中國「工作」。

Rappler新聞網站在8月時也曾引述菲律

濱情報單位資料報道，某中國派駐在馬尼拉

的記者是間諜，並在多個戰略機構建立了網

路。另一方面，國家安全委員會發言人馬拉

耶（Jonathan Malaya）則表示，菲方必須查核

佘智江的說法，因為此人本身就是國際犯罪

集團的首腦，可信度有問題。

外國間諜議題最近在菲律濱甚囂塵上，

國防部長趙多洛（Gilberto Teodoro）9月底才

剛呼籲菲律濱立法人員修改間諜法，加強遏

止間諜行為。

遞交競選連任參選證書

岷市長哈妮祝莫仁諾一切順利
本 報 訊 ： 現 任 馬 尼 拉 市 長 拉 古 那

（Honey Lacuna）週四遞交了競逐連任的參選

人資格證明書，尋求第二個任期。

馬尼拉市副市長涅托（John Marvin "Yul 

Servo" Nieto）也與拉古那一同向選舉署遞交

參選人資格證明書。

儘管感到曾被前競選夥伴、2019至2022

年馬尼拉市長莫仁諾（Isko Moreno）「背

叛」，拉古那仍表示，她始終將莫仁諾視為

「小弟」。

她向記者分享說，這種背叛感也是許多

馬尼拉市居民的共同感受。

她提到，在拉古那所屬政黨「馬尼拉進

步黨」（Asenso Manileño）於馬尼拉酒店遞

交參選資格證明書之前的支持集會上，這種

情緒表現得尤為明顯。

人 群 中 有 人 喊 道 「 沒 有 任 何 人 會 回

來！」，這明顯暗指莫仁諾有可能的復出。

拉古那回憶起莫仁諾曾承諾，如果他在

2022年總統選舉中失敗，他將從退出政界，

而事實上他確實落敗了。

她還告訴記者，她與莫仁諾的最後一次

對話是在八月，當時他告知自己打算再次競

選市長。拉古那說：「我們只談過一次，之

後再沒有聯絡……那是八月，他只是通知我

們他有意參選。」

莫仁諾週二公開宣佈有意再次參選馬尼

拉市長，與其前競選夥伴、現任市長拉古那

競爭。

當被問及對此的反應時，拉古那回應：

「祝他一切順利。如果他繼續參選，祝他好

運。」當她和馬尼拉進步黨的成員得知莫仁

諾的計劃時，拉古那表示，他們對於莫仁諾

多次宣稱退休後又決定復出感到不解。

拉古那說：「當然，我首先想到的是他

為什麼要回來，因為在他離開馬尼拉之前，

我、副市長，整個馬尼拉進步黨，以及馬尼

拉市民，都非常清楚他不會再參選了。」

她補充說：「這對我們來說非常清楚，

而且他一直這樣說。」

前馬尼拉市長莫仁諾（Francisco "Isko 

Moreno" Domagoso）與其競選夥伴芝．亞典

薩（Chi Atienza）陪同尋求連任的馬尼拉市第

一立法區眾議員忠尼壽（Ernix Dionisio），在

仙範市的選舉署—國都區辦公室遞交了參選

人資格證明。

在接受採訪時，莫仁諾表示，國會需要

忠尼壽來加強敦洛貧民區的計劃。

他說：「我們對忠尼壽在國會代表第一

區，特別是敦洛區，感到非常高興和自豪，

我們將繼續以我們自己的方式支持芝．亞典

薩女士一起。」

當被問及對現任市長拉古那的訊息時，

莫仁諾回答：「願你平安……我會讓馬尼拉

的市民來回應。」

他補充說，他與拉古那的關係「一切正

常」。

他說：「是的，我們相處得很好。」

他還表示：「我們這個團隊只是展示

我們想做的事情，以及我們還可以做的事

情。」

至於他什麼時候會遞交參選人資格證

明，莫仁諾沒有透露具體時間，只說：「我

們很快會見面，今天我和芝在這裡是為了支

持第一立法區眾議員忠尼壽。」

黎拉羅沙接到自稱「ICC」人員電話
本報訊：參議員黎拉羅沙週四表示，有

人自稱來自國際刑事法院（ICC）並聯繫了他

的辦公室，但他選擇無視這通來電。

據黎拉羅沙說，他無視了這通電話，因

為國際刑事法院對菲律濱沒有管轄權。

黎拉羅沙在馬尼拉酒店接受採訪時說：

「沒有。有人聯繫過辦公室，但我們無視

了，我們知道他們對我們沒有管轄權。」

他進一步推測，該通電話的人可能只是

一個「試圖藉機炒作的人」。  <下轉第2版>


